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Compte rendu de la réunion du Directoire du réseau 

Bléone/Durance du jeudi 17 novembre 2022   

 

Réunion en visio-conférence. 

Présents : … 

Excusés : M. Cuminetto, M. Dalmasso, Mme Chevrier-Wojtas 

 

Mot d’introduction de l’IA DASEN 

 

Satisfaction d’avoir pu rencontrer les personnels présents à la réunion organi-

sée le 24 octobre. 

Retour sur la réunion sur la carte des formations lundi 14 novembre. 

La région académique qui a compétence a décidé l’organisation de réunions de 

territoire qui permettent de partager les questions d’ordre de formation qui cor-

respondent à des bassins d’emploi et de vie. La synergie entre réseaux alpins 

est apparue pertinente. Ces réunions de territoire organisent la réflexion sur 

l’évolution de la carte des formations, et devront être organisés selon un calen-

drier correspondant à des moments clefs : automne pour la finalisation de la 

carte pour la rentrée suivante, et printemps pour anticiper l’année d’après. Le 

besoin de se réunir plus régulièrement est apparu. Pour la rentrée prochaine, 

trois établissements ont fait remonter des demandes de transformation ou 

d’ouverture. 

Point soulevé : mise en place d’un système de validation de manière à ce que 

lorsqu’émerge en réseau une proposition d’évolution, le process permette de 

travailler avant transmission à la DRAFPIC. 

LA DRAFPIC a mobilisé des acteurs extérieurs (Pôle emploi) pour illustrer la 

situation des métiers sur le territoire, cet éclairage étant particulièrement utile 

et profitable. 

 
Ordre du jour : 

1. Compte rendu de la réunion "Carte des formations 2023" qui s'est 

tenue le lundi 14 novembre. 

Le Directoire du réseau lors de la réunion du 19 mai 2022 a émis un avis favo-

rable aux projets travaillés. Fabienne Godard avait soulevé la question de 

l’évaluation de l’intérêt de transformation/création de formations. 

• Au lycée BFR, l’opération a été travaillée pour se faire à moyens cons-

tants. 

• Pour le BAC Pro Sécurité, cela correspond à une réalité du territoire : 

de nombreux élèves du territoire se trouvés bloqués, la formation sur 

Marseille n’étant pas accompagnée d’un internat. Des études menées 

par la Région ont été mises en place pour mesure le coût de la mise en 

place de la formation. L’appui des inspecteurs référents et de discipline 

a été très important pour accompagner ce projet. 
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F. Godard : Quand une demande est transmise, il convient que la demande 

s’appuye sur un courrier de l’inspecteur de la filière professionnelle qui puisse 

valider le devis tant sur la typologie du matériel que du prix apparaissant sur 

les devis. 

Sur la carte de formation, il y a besoin d’un rapprochement avec les inspecteurs 

ayant une vision académique des filières, avec une connaissance du profil des 

enseignants selon les établissements. 

Question de F. Godard à l’IA DASEN : y a-t-il un retour vers le DASEN des 

inspecteurs sur les propositions d’ouverture des formations ? 

M. Cabbeke : Non, pas de retour. 

F. Godard : Pour les demandes d’ouverture/fermeture : l’aspect RH en termes 

de dotation doit également être pris en compte. 

A. Petenati : Les deux départements alpins font partie d’un unique regroupe-

ment territorial éducation -  économie (RTE). Cette nouvelle politique nous 

oblige à avoir une vision étendue du territoire. Le 04 a la plus grande étendue 

géographique mais le moins grand nombre d’élèves. 

M. Cabbeke : Il y a des besoins d’emploi qui ne sont pas couvert malgré une 

offre de formation correspondante, mais cela se comprend à travers une lecture 

des bassins de vie (exemple : besoins en hôtellerie, mais de manière saison-

nière).  

2. Bilan des commissions et besoins de formations. 

Les comptes rendus et les lettres de missions des référents réseaux ont été 

transmis avec l’ODJ de réunion. 

 

Commission « Ecole inclusive » : 

Sylvain Dhieux : Groupe de production de ressources Ecole inclusive 

Fabienne Godard : On parle ici de créer des outils pour accompagner les diffi-

cultés rencontrées face à un élève. 

10 heures de production par producteur 

 

Commission numérique :  

Réunion tenue, CR rédigé, lettre de mission rédigée 

 

Commission « Ampiric » :  

Réunion tenue, CR rédigé 

 

Commission « Aster » :  

Réunion tenue, 

Transmission par Mme Chevrier-Wojtas : 

« Un point sur la commission ASTER, nous travaillons avec M Poletti à un 

développement du projet qui consistera à associer plusieurs établissements du 

1er degré au lycée (voire post bac) avec l'objectif de réaliser une production 

partagée et croissante en termes de développement des compétences des élèves 

en astronomie. L'idée est également d'imaginer faire rentrer ce dispositif dans 

les cordées de la réussite (développement de la démarche scientifique et égalité 
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filles/garçons) afin de valoriser la mise en réseau des établissements autour de 

la thématique. 

Nous avons retravaillé la convention avec l'observatoire, de telle sorte que 

chaque établissement puisse adapter les contenus pédagogiques à ses besoins. 

Je contacte rapidement les chefs d'établissements qui avaient souhaité partici-

per au projet afin de finaliser les collaborations. » 

 

A. Petenati : la lettre de mission est en cours de rédaction. 

 

Commission « Vie scolaire » 

Réunion non tenue, les conditions ne sont pas réunies pour la désignation d’un 

référent. 

 

Commission Parcours Avenir 

Réunion non tenue. 

F. Godard : Cinq actions projetées sur l’année. 

• L’action « forum Avenir » est déjà réalisée, 

• L’action « forum du Sup’ est lancée, 

• L’action qui concerne l’information aux professeurs de 4e et 3e : il serait 

dommage d’apporter une information non fiable. 

• L’action qui concerne la rencontre entre enseignants de 3e et de 2nde : 

sélection des enseignants par les CE. L’objet serait la tenue d’un conseil 

pédagogique. 

• L’action « Réalisation d’une convention de stage d’élève de 2nde Gt », 

avec grille d’évaluation, pour les élèves qui veulent faire un stage en 

entreprise. 

 

3. Actualités et questions diverses 

 

Forum Avenir au lycée BDR 

 

V. Pommier : L’AG de l’association se tiendra le 24 novembre. L’appui des 

établissements est nécessaire pour le maintien des forums. 

 

Le forum avenir du 22 novembre se tient au lycée BDR de Digne 

• 18 établissements visiteurs 

• Environ 1 500 élèves accueillis 

• 3 dispositifs mis en place :  

o Des exposants 

o Des conférences 

o Des visites 

 

Le CIO sera très présent pour compléter les discours des personnes présentes 

pour présenter leur formation. 

Un psy-En sera présent dans chaque conférence. 


